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JOMI: Jaguariúna é 
campeã na coreografia e 
leva ouro no atletismo 

Governador Tarcísio participará de formatura 
de 112 alunos dos cursos de qualificação do 
Fundo Social em Jaguariúna neste sábado

Um total de 112 alunos 
concluíram os cursos 
gratuitos de qualificação 
profissional oferecidos 
pelo Fundo Social de Sol-

idariedade de Jaguariúna, 
em parceria com o Fundo 
Social de São Paulo, no 
programa Caminho da 
Capacitação.

As aulas foram realiza-
das de 9 a 24 de junho na 
carreta adaptada do pro-
grama, no Parque Santa 
Maria.
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Posto 
Veterinário 

começa 
atendimento 
a animais não 
convencionais
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A partir da 0h da 
próxima segunda-feira, 
1º de julho, os motoris-
tas que trafegarem pela 
rodovia SP-340, entre 
Jaguariúna e Campi-
nas, irão pagar R$ 17,60 
na tarifa de pedágio. O 
aumento foi autorizado 
pela Agência Regula-
dora de Transporte do 

Estado de São Paulo 
(ARTESP) e represen-
ta um reajuste de R$ 
1,10 sobre o valor atu-
al, que é de R$ 16,50. 
O novo valor leva em 
consideração a variação 
do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) acumu-
lado entre maio de 2024 

e maio de 2025, que foi 
de 5,32%, conforme di-
vulgado no Diário Ofi-
cial do Estado.

Este é o segundo rea-
juste em 12 meses. Em 
julho de 2024, a tarifa 
havia passado de R$ 
15,80 para R$ 16,50, 
com base na inflação de 

3,92% à época. O au-
mento segue o contrato 
de concessão firmado 
entre o governo estad-
ual e a concessionária 
Renovias, responsável 
pelo trecho que liga 
Campinas ao Circuito 
das Águas e ao sul de 
Minas Gerais.

De acordo com a AR-

TESP, os valores arreca-
dados são usados para 
obras, manutenção e 
operação 24h da rodo-
via. A Renovias também 
informou que parte da 
receita é revertida aos 
municípios por meio do 
ISSQN (Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer 
Natureza).

Pedágio entre Jaguariúna e Campinas fica mais 
caro a partir de 1º de julho

Jaguariúna venceu na 
última sexta-feira, 20 de 
junho, os Jogos da Melhor 
Idade (JOMI) na catego-
ria Coreografia. A vitória 
aconteceu logo no primeiro 

dia de competições da 27ª 
edição dos Jogos, que este 
ano são realizados na ci-
dade de São João da Boa 
Vista, com a presença de 
3.500 atletas de 42 cidades.

Começaram nesta 
quarta-feira, dia 25 de 
junho, as consultas a ani-
mais não convencionais 
no Posto de Atendimen-
to Médico Veterinário da 
Prefeitura de Jaguariú-
na. No primeiro dia, fo-
ram atendidos seis ani-
mais, entre aves, coelho 
e porquinhos-da-índia. 
O atendimento é feito 
pelo médico veterinário 
por Roberto Stevenson, 
especialista em animais 
exóticos e silvestres, a 
cada 15 dias, sempre às 
quartas-feiras, das 8h às 
12h, no Posto Veteriná-
rio de Jaguariúna.

Espetáculo 
sensorial 
reforça 

inclusão 
de crianças 
com TEA em 
Jaguariúna

Eventos em Jaguariúna marca o 9 
de Julho com encenação dos últimos 

momentos da Revolução de 1932

Jaguariúna realiza 
conferência de 

Assistência Social 
em meio ao frio 
mais intenso dos 

últimos anos
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No dia 9 de julho, a 
cidade de Jaguariúna 
se transformará em um 
grande palco de cele-
bração histórica e cultur-
al, revivendo os últimos 
episódios da Revolução 

Constitucionalista de 
1932. O evento, que ocorre 
no Centro Cultural de Jag-
uariúna, será promovido 
pela Associação Brasileira 
de Preservadores de Via-
turas Militares (ABPVM), 

com apoio da Associação 
Brasileira de Preservação 
Ferroviária (ABPF) e da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Tur-
ismo e Agronegócios de 
Jaguariúna. 

Na última quarta-
-feira (25), Jaguariú-
na sediou a 11ª Con-
ferência Municipal 
de Assistência Social, 
realizada no anfite-
atro do Campus 1 da 
UniFAJ. O encontro, 
promovido pela Se-
cretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimen-
to Social, em parceria 
com o Conselho Mu-

nicipal de Assistência 
Social (CMAS), reu-
niu profissionais da 
área, gestores, usuá-
rios e representantes 
de entidades sociais. 
Com o tema “20 anos 
do SUAS: construção, 
proteção social e re-
sistência”, a conferên-
cia foi um espaço para 
escuta e construção 
coletiva. 

A equipe de Jagua-
riúna conquistou um 
importante resul-
tado na 27ª edição 
dos Jogos da Melhor 
Idade (JOMI), reali-
zada em São João da 
Boa Vista e encerra-
da nesta terça-feira, 
dia 24 de junho. A 

cidade alcançou a 8ª 
colocação na classi-
ficação geral, man-
tendo sua presença 
entre os principais 
destaques da compe-
tição regional.

 A delegação, com-
posta por atletas do 

Programa Viva Me-
lhor, da Secretaria 
de Juventude, Es-
portes e Lazer, teve 
mais uma atuação 
sólida e garantiu 
vaga em cinco moda-
lidades para a gran-
de final estadual.

O Teatro Municipal 
Dona Zenaide recebeu, na 
última quarta-feira, duas 
sessões do espetáculo O 
Jardim das Gentilezas, vol-
tado especialmente para 
crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
A proposta foi desenvolver 
uma experiência sensorial 
inclusiva, respeitando os 
limites e as necessidades 
específicas desse público. 
O resultado foi aprovado 
pelas famílias presentes.  Pág 7.

Jaguariúna é 
destaque e classifica 
5 modalidades para a 
final estadual do JOMI 

2025
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Conecta 
Turismo reúne 

empreendedores 
em Jaguariúna e 
discute novidades 

para o setor
Na noite da última 

segunda-feira (23), a 
Associação Comercial e 
Industrial de Jaguariúna 
(ACIJ) foi palco do Co-
necta Turismo, evento 
promovido pelo Sebra-
e-SP, em parceria com 
a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
Turismo e Agronegócios 
de Jaguariúna e o Con-

sórcio Intermunicipal 
do Circuito das Águas 
Paulista (CICAP). Com 
entrada gratuita, o en-
contro reuniu empre-
endedores da cidade e 
de toda a região com o 
objetivo de promover 
conexões estratégicas e 
fortalecer o turismo local 
como vetor de desenvol-
vimento econômico.
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‘Arraiá 
da Apae’ 

acontecerá no 
dia 12 de julho 

no Parque 
Santa Maria
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A edição deste ano do 
tradicional “Arraiá da 
Apae” será realizada no 
próximo dia 12 de julho, a 
partir das 18h, no Parque 
Santa Maria. O evento tem 
o apoio da Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura.

A festa vai contar com 
a apresentação do gru-
po KéGraça e do cantor 
Juninho Lima. Os shows 
começam às 18h30. Os 
ingressos custam R$ 5 e 
podem ser adquiridos na 
secretaria da Apae de Jag-
uariúna. Crianças até 10 
anos não pagam.

30
anos
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Mais dados sobre a Fa-
zenda Castelo. Final do 
século XIX, produção de 
café. Sede  assobradada 
com altos porões. Escada-
ria com balaústres brancos 
e rica arquitetura em sua 
varanda de entrada.. Pro-
vavelmente, deve haver 
paredes originais com ali-
cerces em pedra e taipa de 
mão, após algumas inter-
venções. Paredes antigas  
em alvenaria, tijolos ,cal, 
areia, barro. Mais recen-
temente alvenaria moder-
na.  Passou por reformas 
e ampliação. Ascendência 
do mesmo tronco da fa-
mília da Fazenda Santa 
Úrsula; pois fazia parte 
da Sesmaria de Antônio 
Correa Barbosa. Desta 
sesmaria formou-se a pri-
mitiva fazenda Jaguary. 
Sesmaria do Jaguary. 
Há Fotografias na obra: 
“Campinas, Município no 
Império” de Celso Maria 
de Mello Pupo. Imprensa 
Oficial do Estado S.A. São 
Paulo, 1983. Apresentava 
mais varanda com escada-
ria em mármore branco e 
gradil de ferro trabalhado 
artesanalmente, ferro for-
jado ainda não fundido.  
Segundo a memorialista 
e historiadora M. Abigail 
N. Moraes Ziggiatti, a fa-
zenda Castelo em 1.900 
pertencia a Antônio Amé-
rico de Camargo Andrade. 
A fazenda Castelo tinha 
195 alqueires de terra e 
200.0000 pés de café. 
Produzia 7.000 arrobas de 
café anualmente. Ele fale-
ceu sem deixar herdeiros. 
As terras voltaram para 
a sesmaria de sua irmã, 
viúva Úrsula Franco de 
Andrade, herdeira- viúva 
proprietária da Sesmaria 
do Jaguary. Viúva de An-
tônio Correa Barbosa Fi-
lho (Fazenda Jaguary que 
se tornou Santa Úrsula). 
Seus herdeiros vendem as 
terras que compunham 
Castelo e Santa Júlia à fa-
mília Moraes, em 1914. 
Vendem ao proprietário 
da Sesmaria do São João 
do Atibaia, Alberto de Mo-
raes Bueno.  Este era filho 
de Joaquim Bueno, irmão 
do Cel. Amâncio Bueno. 
Alberto de Moraes Bueno 
era pai de Otávio Camargo 
de Moraes, Celso Camar-
go de Moraes. Este Celso 
Camargo de Moraes era 
avô paterno de M. Abigail 
Nogueira de Moraes Zi-
ggiatti, autora desta pes-
quisa em seus ancestrais. 
Entrega a mesma para a 
Casa da memória Pe. Go-
mes de Jaguariúna, regis-
tro para a posteridade.   A 

Fazenda Castelo passou a 
fazer parte da Sesmaria do 
S. João do Atibaia. A tra-
dição oral, através de Gil-
da Moraes, filha de Otávio 
Moraes, neta de Alberto 
de Moraes Bueno, relata 
trágico fato envolvendo 
seu avô com um negro es-
cravo. O avô foi visitar um 
fazendeiro amigo e viu um 
negro amarrado no tronco 
e sendo surrado. Ele sen-
tiu pena do mesmo e quis 
comprá-lo. Embora sendo 
avisado da periculosida-
de do mesmo, quis levá-
-lo para sua fazenda. Cer-
ta feita andando a cavalo 
pelas matas encontrou-se 
com o negro que o atacou 
e matou-o. Tamanha foi a 
crueldade que lhe arran-
cou a língua. Este fato cau-
sou grande consternação e 
revolta na fazenda, sendo 
difícil apaziguar os escra-
vos rebeldes. Isto ocorreu 
por volta do início do sécu-
lo XIX.  Alberto de Mora-
es Bueno deixa a fazenda  
para a filha Francisca ca-
sada com Albino José Bar-
bosa de Oliveira. Esta Fa-
zenda de 1928/30 a 1945 
foi vendida a um grande 
arquiteto campineiro, José 
Strazzacappa.  Foi vendi-
da a Dr. Erasmo Assun-
ção casada com D. Lalaia 
(Eulália) Assunção). Este 
foi o fundador da entida-
de filantrópica “Obras de 
Assistência Nossa Sra. da 
Assumpção por volta de 
1946, na Paróquia  Santa 
Maria. Dona Lalaia visita-
va amiúde  Pe. Antônio Jo-
aquim Gomes. Em 1978, a 
Fazenda Castelo foi adqui-
rida por Pedro Gastão de 
Noronha Gonçalves Art-
mann, com produção de 
leite e criação de cavalos 
puro sangue inglês. Depois 
vendida a Marcelo Baptis-
ta de Oliveira e recebe hoje 
também o nome de Haras 
Maripá. Contratou pedrei-
ros e empreendeu obra de 
manutenção e reformas 
que duraram  anos. Sr. 
Marcelo cria cavalos de 
selecionada raça em seu 
haras. É benemérito à co-
munidade de Jaguariúna, 
generoso, colaborou muito 
com a construção do Asilo 
dos Velhinhos ou Lar da 
3ª Idade de Padre Gomes, 
como também é festeiro 
doador das melhores ca-
beças de gado para o leilão 
beneficente  da centená-
ria Festa de S. Sebastião. 
Colaborou com a reforma 
da Matriz Centenária em 
1996.  Está sempre pre-
sente às necessidades do 
Município.

Tomaz de Aquino Pires

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECR. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

BUSCA NOS BAÚS DO BARÃO 
DE ATALIBA NOGUEIRALEI Nº 15.070/2024 E 

A REGULAMENTAÇÃO 
DOS BIOINSUMOS

NASCER DE NOVO

O mundo sempre evolui,
isso é fato confirmado.

Se fazemos parte do mundo,
não podemos ficar parados.

Ao avançar a tecnologia,
aumenta-se a velocidade.

A Internet assombra o mundo
com infinitas facilidades.

Tem até crianças precoces
que nascem com olhos bem abertos.

Com a chuva de informações,
ficam logo muito espertas.

No campo religioso,
ainda tem alguns ateus.

Quando descobrem que há um Deus
passam a fé aos filhos seus.

Mas não basta apenas rezar,
muita gente faz tudo igual.

O importante para Deus
é a renovação espiritual. 

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, volume 15, da coleção Mensagens de 

fé (www.editoraoartifice.com.br), em homenagem 
ao Dia da Renovação Espiritual, que se comem-
ora em 28 de junho. Todos os livros do autor são 

filantrópicos.

Com a chegada das 
férias escolares, muitas 
famílias veem no recesso 
uma oportunidade para 
trazer um novo membro 
para casa: um filhote. A 
ideia de ter mais tem-
po livre para acompa-
nhar a adaptação do pet 
pode parecer ideal, es-
pecialmente quando as 
crianças estão em casa, 
animadas com a possi-
bilidade de ganhar um 
companheiro de quatro 
patas. No entanto, por 
trás dessa decisão apa-
rentemente simples, 
existe uma responsabili-
dade que vai muito além 
das férias.

Adotar ou comprar 
um animal de estima-
ção é um compromisso 
de longo prazo. Um cão 
ou gato pode viver entre 
12 e 20 anos, e duran-
te todo esse tempo, vai 
depender do tutor para 
alimentação, cuidados 
veterinários, higiene, 
atenção, afeto e exercí-
cio físico. Diferente de 
um brinquedo, um pet 
sente, adoece, precisa de 
rotinas, socialização e, 
acima de tudo, perten-
cimento. A chegada de 
um animal exige que a 
família esteja preparada, 
tanto emocionalmente 
quanto financeiramente.

É comum que, nas fé-
rias, as crianças estejam 
entusiasmadas com a 
chegada de um filhote. 
Mas é essencial lembrar 
que a maior parte da 
responsabilidade recai 
sobre os adultos. O en-
volvimento das crianças 
é importante, claro, mas 
a supervisão e os cuida-
dos principais serão dos 
pais ou responsáveis. 
Por isso, é preciso refle-
tir: quando as aulas vol-
tarem, e a rotina apertar 
novamente, haverá tem-
po, disposição e recursos 
para continuar cuidando 
do animal com a atenção 
que ele merece?

Outro ponto impor-

tante é o ambiente. Fi-
lhotes exploram tudo 
com a boca, choram, 
fazem xixi fora do lugar 
e exigem paciência. Pre-
parar a casa para essa 
fase, com segurança, lo-
cais apropriados para 
dormir, se alimentar e 
fazer as necessidades, é 
um passo fundamental. 
Ter consciência de que o 
processo de educação e 
adaptação leva tempo é o 
que diferencia um tutor 
amoroso de uma adoção 
impensada.

Adotar com consci-
ência é um ato de amor 
e respeito. Antes de to-
mar a decisão, converse 
com todos da casa, avalie 
o tempo disponível, os 
custos com alimenta-
ção, vacinas, consultas 
veterinárias e eventuais 
emergências. Lembre-se 
também que, se a deci-
são for tomada de forma 
responsável, o vínculo 
criado com o pet será 
uma das experiências 
mais enriquecedoras da 
vida familiar.

Férias são, sim, uma 
boa oportunidade para 
receber um novo amigo. 
Mas caro leitor, apenas 
se a decisão for tomada 
com consciência, pla-
nejamento e preparo. 
Evitar uma adoção por 
impulso é também pro-
teger o pet de um futuro 
incerto e garantir que ele 
seja realmente bem-vin-
do e amado.

E se você decidir se-
guir esse lindo caminho 
com responsabilidade, o 
Buddy Clube de Saúde 
para Pets está aqui para 
caminhar junto. Com 
acompanhamento vete-
rinário contínuo e orien-
tação em todas as fases 
da vida do pet, oferece-
mos um cuidado com-
pleto desde os primeiros 
dias — e, na adesão, seu 
pet ainda ganha uma 
plaquinha com QR code 
de identificação, ajudan-
do a mantê-lo seguro 
desde o início.

FILHOTES 
NAS FÉRIAS: 
ADOTAR COM 

CONSCIÊNCIA É 
UM ATO DE AMOR

Sancionada em de-
zembro de 2024, a Lei 
nº 15.070/2024 repre-
senta um marco para o

setor agropecuário 
brasileiro ao estabele-
cer as bases legais para 
a produção, o uso e a

comercialização de 
bioinsumos. A nova le-
gislação busca fomen-
tar práticas agrícolas

mais sustentáveis, 
inovadoras e alinhadas 
às demandas ambien-
tais e produtivas do

século XXI.
Bioinsumos são pro-

dutos de origem bioló-
gica que atuam como 
alternativas ou

complementos aos 
agroquímicos conven-
cionais. Compostos por 
organismos vivos ou

seus derivados — 
como bactérias, fungos, 
vírus e enzimas — esses 
insumos são

utilizados no contro-
le de pragas, no manejo 
de doenças e na promo-
ção da produtividade

das culturas, com 
menor impacto am-
biental.

A Lei nº 15.070/2024 
consolida um marco re-
gulatório claro e seguro 
para os

bioinsumos, estabe-
lecendo critérios técni-
cos e sanitários que as-
seguram sua qualidade,

eficácia e segurança. 
Além disso, promove 
a pesquisa científica, a 
inovação tecnológica

e a autonomia nacio-
nal na produção desses 
insumos, reduzindo a 
dependência de

produtos importa-
dos e incentivando so-
luções adaptadas às 
condições brasileiras.

O controle de qua-
lidade dos bioinsu-
mos será realizado por 
órgãos competentes, 
como o

Ministério da Agri-
cultura e entidades es-
taduais de defesa agro-
pecuária. O objetivo é

garantir que os pro-
dutos atendam às espe-
cificações estabelecidas 
e evitar fraudes ou o

uso indevido. A le-
gislação também prevê 
um acompanhamento 
mais detalhado da

produção e aplicação 
desses insumos, asse-
gurando sua eficácia e 
segurança ambiental.

O descumprimento 
das normas pode acar-
retar penalidades como 

multas, suspensão da
comercialização e 

até a interdição das ati-
vidades da empresa.

Apesar dos avan-
ços representados pela 
nova lei, sua implemen-
tação poderá enfrentar

desafios. Parte da in-
dústria pode oferecer 
resistência, conside-
rando que a populari-
zação

dos bioinsumos pode 
impactar diretamente o 
mercado de agroquími-
cos convencionais.

Outro ponto crítico 
será a capacitação téc-
nica dos agricultores, 
que precisarão de

orientação especia-
lizada para aplicar cor-
retamente os agentes 
biológicos e obter os

resultados esperados 
no campo.

Ainda assim, a 
sanção da Lei nº 
15.070/2024 é um pas-
so decisivo rumo à mo-
dernização

da agricultura no 
país. O grande desafio 
agora será garantir a 
implementação eficien-
te

da norma, assegu-
rando que seus bene-
fícios cheguem a todos 
os agricultores —

especialmente aos 
pequenos e médios 
produtores, que podem 
ser os maiores

beneficiados com 
essa transformação.

Além de fortalecer a 
cadeia produtiva nacio-
nal e gerar novas opor-
tunidades de

investimento, ren-
da e emprego, a nova 
lei amplia o acesso dos 
produtores a alternati-
vas

sustentáveis de in-
sumos, com potencial 
para redução de custos 
e menor impacto

ambiental. Trata-se 
de uma mudança estra-
tégica que posiciona o 
Brasil como referência

global em inovação 
verde e segurança ali-
mentar.

Dra. Lilian Toso – 
Gestora do Jurídico da 
Cooperativa Agro Pe-
cuária Holambra

Assessora Jurídica 
do IBRAFLOR – Insti-
tuto Brasileiro de Flori-
cultura

Vice Presidente da 
Comissão do Direito 
Agrário e do Agronegó-
cio da OAB

Jaguariúna/SP.
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FERNANDEZ IMOVEIS 
Creci Jurídico J011070

OPORTUNIDADE / VENDAS 

      Casa Geminada – Bairro Coração de Jesus
       02 dormitórios sendo uma suíte, wc social, sala com       
       cozinha conjugada, lavanderia, ofurô, garagem.
       R$ 390.000,00

      Casa Bairro Dom Bosco – Antiga
       02 dormitórios, sala, cozinha e banheiro, fundos 1
       dormitório,   sala, cozinha e banheiro
       RS 320.000,00
 

      Aptoº Bairro Berlim
      03 dormitórios sendo uma suíte, com planejados,   
      banheiro social, sala com sacada, sala de jantar, 
      cozinha planejada, área de serviço, garagem
      coberta  para 2 carros.
      R$ 470.000,00

     Terreno Recanto dos Lagos
     125 m² 
      R$ 105.000,00

Nós temos o imóvel ideal para
você  !

Agende sua visita 19 3867 1004

TURISMO:

Conecta Turismo reúne empreendedores em 
Jaguariúna e discute novidades para o setor

Pedágio entre Jaguariúna e Campinas fica mais caro 
a partir de 1º de julho

Na noite da última 
segunda-feira (23), a 
Associação Comercial 
e Industrial de Jag-
uariúna (ACIJ) foi pal-
co do Conecta Turismo, 
evento promovido pelo 
Sebrae-SP, em parce-
ria com a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e 
Agronegócios de Jag-
uariúna e o Consórcio 
Intermunicipal do Cir-
cuito das Águas Paulista 
(CICAP). Com entrada 
gratuita, o encontro re-
uniu empreendedores 

da cidade e de toda a 
região com o objetivo 
de promover conexões 
estratégicas e fortalecer 
o turismo local como 
vetor de desenvolvi-
mento econômico.

Além da Maria-Fu-
maça e do rodeio

Durante o evento, o 
Sebrae-SP lançou um 
desafio provocador: “O 
que fazer em Jaguariú-
na além da Maria-Fu-
maça e do Rodeio?” 
— uma pergunta que 
tem mobilizado a sec-

retaria de turismo e os 
empresários da cidade. 
A proposta do evento 
foi justamente mapear 
e conectar os potenciais 
turísticos já existentes, 
valorizando a cultura, 
a gastronomia, a ho-
telaria, os eventos e os 
produtos locais.

“Jaguariúna tem 
uma cultura muito 
linda, ótimos restau-
rantes, parques e em-
preendimentos dispos-
tos a fazer diferente”, 
afirmou Carla, consul-
tora de negócios do 
Sebrae e condutora do 
evento. “O turismo é 
um negócio coletivo. 
Quando os empreend-
edores entendem que 
podem cooperar, to-
dos crescem juntos. 
O Conecta Turismo é 
sobre isso: união para 
criar experiências que 
façam o turista per-
manecer mais tempo 
na cidade”, completou.

A cidade do cavalo
A fala de Carla vai 

ao encontro da propos-

ta destacada recente-
mente pelo prefeito 
Davi Neto, em en-
trevista durante a 50ª 
Cavalaria Antoniana: 
tornar Jaguariúna ofi-
cialmente reconheci-
da como “a cidade do 
cavalo”. A identidade 
sertaneja do município 
é reforçada não apenas 
por eventos como a 
Cavalaria e o tradicio-
nal Rodeio, mas tam-
bém pelas escultur-
as icônicas do “Tou-
ro Indomável” e dos 
“Cavalos Brancos”, e 
por estabelecimentos 
locais que incorporam 
a estética country em 
suas marcas e serviços.

“Esse é o carro-chefe 
do nosso turismo, mas 
não o único”, explicou 
Cristina Catão, repre-
sentante da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e 
Agronegócio no evento. 
“Temos hotéis, gas-
tronomia, fazendas, 
parques e eventos di-
versos. Nosso papel é 
integrar esses setores, 

capacitar empreende-
dores e estruturar a ci-
dade para receber bem 
o turista”, disse ela.

Rodas de conversa e 
oportunidades

O evento contou com 
rodas de conexão, onde 
empresários de diver-
sos setores — da estética 
à alimentação, do turis-
mo à construção civil — 
puderam se apresentar, 
trocar contatos, ideias 
e experiências. A noite 
também teve uma pal-
estra de capacitação 
oferecida pelo Sebrae, 
com foco em marketing 
e inovação.

Para a empreend-
edora Carol Pepe, o 
evento revelou opor-
tunidades que muitas 
vezes passam desper-
cebidas. “Jaguariúna 
tem muito mais do que 
só a Maria-Fumaça ou 
o Rodeio. A cidade é 
rica, cheia de empresas, 
bons serviços e muita 
coisa para explorar”, 
disse.

A empresária Va-

nessa Novais, dona de 
uma agência de turis-
mo, também destacou a 
importância do evento 
para o setor: “Vi aqui 
coisas que eu nem sabia 
que existiam na cidade. 
Agora posso divulgar 
melhor os serviços e 
vender pacotes mais 
completos. A gente tem 
muita coisa boa aqui 
que precisa ser pro-
movida.”

Um turismo que gera 
renda e identidade

Ao final do encontro, 
ficou evidente que o 
desafio de responder à 
pergunta “o que fazer 
em Jaguariúna?” é, na 
verdade, uma opor-
tunidade de reinventar 
o turismo local. Com 
planejamento, capac-
itação e união entre 
os setores, a cidade 
tem potencial não ape-
nas para ser lembrada 
pela Maria-Fumaça ou 
pelo Rodeio, mas para 
se consolidar como 
referência no turismo 
do interior paulista.

A partir da 0h da 
próxima segunda-feira, 
1º de julho, os motoris-
tas que trafegarem pela 
rodovia SP-340, entre 
Jaguariúna e Campi-
nas, irão pagar R$ 17,60 
na tarifa de pedágio. O 
aumento foi autorizado 
pela Agência Regula-
dora de Transporte do 
Estado de São Paulo 
(ARTESP) e representa 
um reajuste de R$ 1,10 
sobre o valor atual, que 
é de R$ 16,50.

O novo valor leva em 
consideração a variação 

do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) acumu-
lado entre maio de 2024 
e maio de 2025, que foi 
de 5,32%, conforme 
divulgado no Diário 
Oficial do Estado.

Este é o segundo rea-
juste em 12 meses. Em 
julho de 2024, a tarifa 
havia passado de R$ 
15,80 para R$ 16,50, 
com base na inflação 
de 3,92% à época. O au-
mento segue o contrato 
de concessão firmado 
entre o governo estad-

ual e a concessionária 
Renovias, responsável 
pelo trecho que liga 
Campinas ao Circuito 
das Águas e ao sul de 
Minas Gerais.

Para onde vai o din-
heiro

De acordo com a AR-
TESP, os valores arreca-
dados são usados para 
obras, manutenção e 
operação 24h da rodo-
via. A Renovias também 
informou que parte da 
receita é revertida aos 
municípios por meio do 

ISSQN (Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer 
Natureza). 

Atendimento  ao 
usuário

O Sistema de Aten-
dimento ao Usuário 
(SAU) da Renovias 
funciona 24 horas por 
dia, oferecendo socor-
ro mecânico, médico 
e informações sobre o 
tráfego. Os usuários po-
dem entrar em contato 
pelo número 0800 055 
9696 ou pelos telefones 
de emergência instala-

dos a cada quilômetro. 
As condições das ro-
dovias também podem 

ser consultadas pelo 
site oficial da empresa: 
www.renovias.com.br.

Evento promovido pelo Sebrae-SP, em parceria com a Prefeitura e o CICAP, propõe novas estratégias para transformar Jaguariúna em um destino além da Maria-Fumaça e do rodeio
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Câmara de Jaguariúna encerra semestre com aprovação de 
projetos voltados à saúde e causa animal

“Na Pista Certa” chega à Jaguariúna para conscientizar crianças 
sobre importância da segurança viária

Santo Antônio de Posse realiza 60 ultrassons e 100 dopplers em 
um único sábado com foco na saúde da população

A Câmara Municipal de 
Jaguariúna realizou, na úl-
tima terça-feira (17), sua 15ª 
Sessão Ordinária de 2025, a 
última antes do recesso par-
lamentar de julho. A reunião 
foi marcada pela aprovação 
de dois projetos de lei do Ex-
ecutivo voltados à valorização 
da categoria da enfermagem 
e à atualização da legislação 
sobre direitos dos animais no 
município.

O primeiro projeto 
aprovado (PL n.º 038/25) 
altera a Lei n.º 2.904/2023 e 
autoriza o Poder Executivo a 
repassar recursos financeiros 
da União para garantir o 
cumprimento do piso salarial 
nacional da enfermagem em 
Jaguariúna. A medida asse-

gura a assistência financeira 
complementar prevista em 
âmbito federal.

Já o segundo projeto (PL 
n.º 057/25) modifica a Lei 
n.º 2.938/2023, que institui 
o Conselho Municipal de 
Proteção e Defesa dos Direit-
os dos Animais (CMPDDAJ) 
e o respectivo fundo munic-
ipal. A principal mudança, 
solicitada pela Secretaria de 
Saúde, visa facilitar a par-
ticipação de protetores in-
dependentes, retirando a 
exigência de cadastro prévio 
na Prefeitura. A alteração foi 
destacada pela vereadora 
Priscila Adabo (PP), que 
defendeu o aprimoramento 
da legislação e apresentou, 
junto com a vereadora Ana 

Paula Savioli (PODEMOS), 
uma emenda modificativa 
para ampliar a participação 
da sociedade civil e incluir a 
Câmara entre os membros do 
conselho.

Durante a discussão, uma 
munícipe presente na sessão 
chegou a declarar que a mu-
dança “acata uma decisão do 
Ministério Público”, o que, 
segundo ela, “não se trata 
de bondade”. A identidade 
da munícipe não havia sido 
confirmada até o fechamento 
desta matéria.

Além dos projetos aprova-
dos, os vereadores apresen-
taram requerimentos e in-
dicações. Geruza Reis (PP) 
agradeceu à Secretaria de 

Saúde por atender sua so-
licitação de levar atendi-
mento médico quinzenal à 
Associação Carlos Gomes, 
facilitando a renovação de 
receitas de idosos atendidos 
pelo projeto Raízes da Vida. 
Ela também sugeriu a criação 
do programa “Bolsa Artista”, 
para apoiar jovens talentos da 
Escola das Artes que vêm se 
destacando em competições 
nacionais e internacionais, 
como a bailarina Júlia Santos, 
de apenas 9 anos.

A vereadora Ana Paula 
Espina (PODEMOS) usou 
a tribuna para manifestar 
preocupação com uma pos-
sível expansão da Zona Azul 
para áreas próximas ao Hos-
pital Municipal e à UPA. 

Ela informou que, segundo 
a secretária de Mobilidade 
Urbana, não há previsão para 
isso e qualquer mudança será 
discutida em audiência públi-
ca. “Meu voto será contrário 
se houver qualquer tipo de 
expansão que prejudique a 
população”, declarou.

Rafael Blanco (CIDADA-
NIA) elogiou a realização do 
evento da Cavalaria Antoni-
ana, ressaltando a integração 
entre as secretarias munic-
ipais para garantir organi-
zação, limpeza e segurança. 
Ele apresentou uma moção 
de congratulações ao prefeito 
e às equipes envolvidas.

No encerramento da ses-
são, a vereadora Graça Alba-
ran (PSD) fez um discurso 

de reflexão sobre os seis pri-
meiros meses de mandato. 
Ela convidou a população a 
acompanhar o trabalho da 
Câmara e destacou a im-
portância de avaliar as ações 
realizadas pelos parlamen-
tares. “Após o recesso, vol-
tarei com novas propostas e, 
talvez, novos posicionamen-
tos”, afirmou.

Ao final, o presidente da 
Câmara comunicou que a 
Casa entra em recesso par-
lamentar de 1º a 31 de julho, 
conforme o artigo 133 do 
Regimento Interno. A próx-
ima sessão ordinária será 
realizada no dia 5 de agosto, 
uma terça-feira, com início 
às 18h30.

Da Redação

De 23 a 27 de junho, o 
projeto “Na Pista Certa”, 
da Fundación MAPFRE, 
chega à Jaguariúna, no 
interior de São Paulo, para 
conscientizar crianças de 5 
a 11 anos sobre a importân-
cia da segurança viária e da 
cidadania no trânsito.

As atividades serão re-
alizadas no Parque Serra 
Dourada, na Praça Holam-
bra, das 08h30 às 17h00, 
em parceria com a Secre-
taria de Mobilidade Urbana 

e a Secretaria Municipal de 
Educação. O atendimento 
será destinado às escolas 
municipais previamente 
agendadas.

O projeto transforma 
o aprendizado em uma 
vivência divertida, com 
duas etapas principais: uma 
teórica, na qual as crianças 
participam de um teatro de 
fantoches, e uma prática, 
realizada em uma cidade 
cenográfica de 600 m², 
equipada com sinalização, 
bicicletas, triciclos e semá-
foros. O espaço também 

é preparado para receber 
crianças com mobilidade 
reduzida e Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
promovendo inclusão e 
acessibilidade.

A ação integra o pilar 
de Prevenção e Segurança 
Viária da Fundación MAP-
FRE, que, só em 2024, 
beneficiou mais de 20 mil 
crianças em todo o país, 
com o objetivo de promov-
er uma cultura de trânsito 
mais seguro, humano e 
consciente desde a infância.

SOBRE JAGUARIÚNA
Localizada no interior 

paulista, Jaguariúna se de-
staca como um importante 
entroncamento rodoviário 
da região, com infraestrutu-
ra que favorece tanto a mo-
bilidade urbana quanto o 
desenvolvimento econômi-
co. A cidade investe con-
tinuamente em projetos 
voltados à educação e à 
segurança no trânsito, pri-
orizando a qualidade de 
vida dos moradores e visi-
tantes, além de incentivar a 
formação de cidadãos mais 

conscientes e preparados 
para conviver harmonica-
mente nas vias públicas.

“O ‘Na Pista Certa’ vai 
além da educação das cri-
anças; ele impacta também 
as famílias e toda a comuni-
dade. Acreditamos que, ao 
proporcionar uma vivência 
interativa, acessível e di-
vertida, ajudamos a con-
struir um trânsito mais 
seguro, saudável e suste-
ntável, começando pelos 
pequenos, que levam esse 
conhecimento para casa.”, 
destaca Fátima Lima, rep-

resentante da Fundación 
MAPFRE no Brasil.

SERVIÇO
NA PISTA CERTA — 

JAGUARIÚNA
Local: Parque Serra 

Dourada.
Endereço: Praça Holam-

bra — Chácara Panorama, 
Jaguariúna.

Data: 23/06/2025 — 
27/06/2025.

Horário: De segunda a 
sexta, das 8h30 às 17h30.

A Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria de 
Saúde, realizou no último 
sábado, 21 de junho, dois 
mutirões de exames, total-
izando 160 atendimentos 
à população. A iniciativa 
demonstra o empenho 
da gestão em agilizar os 
atendimentos e garantir 
que a população tenha 

acesso rápido aos serviços 
de saúde especializados.

No SM Laboratório, 
foram realizados 60 exam-
es de ultrassom ginecológi-
co, com foco no cuidado e 
atenção à saúde da mulher. 
Já no Ambulatório Mu-
nicipal, foram feitos 100 
exames de doppler arterial 
e venoso, atendendo pa-
cientes que aguardavam 

desde 2023.

A realização dos exames 
aos sábados tem se mostra-
do uma estratégia eficaz 
para atender a população 
que, muitas vezes, não con-
segue comparecer durante 
os dias úteis. Além disso, 
permite avançar com mais 
agilidade na fila de espera 
por exames de média e alta 

complexidade.
A ação do doppler in-

tegra um investimento de 
R$?260?mil, destinado ex-
clusivamente à realização 
de 1.176 procedimentos 
que estavam pendentes de 
agendamento. Além dos 
exames já realizados, o 
recurso contempla a real-
ização de testes ergométri-
cos, tomografias com e 

sem contraste, ressonân-
cias magnéticas (com, sem 
contraste e com sedação), 
exames de holter, angiot-
omografias, eletroneuro-
miografias e colonosco-
pias.

A secretária de Saúde, 
Graziela Cristiane de Lima, 
ressaltou que os mutirões 
têm impacto direto na 
vida das pessoas. “Essas 

ações significam acolhi-
mento e eficiência. Esta-
mos garantindo que mais 
pessoas tenham acesso 
ao diagnóstico em tempo 
adequado, o que é essen-
cial para o início de um 
tratamento eficaz. É uma 
resposta concreta ao que 
a população mais precisa: 
atendimento rápido e com 
qualidade”, afirmou.

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, obteve um excelente 
resultado na campanha 
de doação de sangue re-
alizada no último sábado 
(21), feriado prolongado 
de Corpus Christi. Ao 
todo, foram realizados 

149 cadastros, com a 
coleta de 117 bolsas de 
sangue, o que representa 
cerca de 52,65 litros de 
sangue doado. Segundo 
o Hemocentro da Uni-
camp, essa mobilização 
pode beneficiar até 468 
pacientes em hospitais 
da região.

A ação, em parceria 
com o Hemocentro da 
Universidade Estadu-
al de Campinas (Uni-
camp), foi realizada no 
Centro de Especialida-
des Médicas, teve como 
objetivo reforçar os esto-
ques do banco de sangue 
regional, que abastece 

diversas unidades de 
saúde e hospitais do in-
terior paulista.

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna agrade-
ceu o envolvimento da 
população e destacou a 
importância da solida-
riedade neste tipo de ini-
ciativa. “A resposta dos 

moradores de Jaguari-
úna foi excelente. Cada 
bolsa doada representa 
esperança para quem 
está lutando pela vida. 
Agradecemos imensa-
mente a todos que par-
ticiparam e mostraram 
que nossa cidade tem 
um grande espírito de 

empatia e cidadania”, in-
formou a secretaria.

O Hemocentro da 
Unicamp também ma-
nifestou seu reconheci-
mento à Prefeitura de 
Jaguariúna e à popula-
ção pela mobilização e 
apoio à causa da doação 
de sangue.

Jaguariúna coleta 117 bolsas na campanha de doação de 
sangue no feriado

SAÚDE:

obteve um excelente resultado na campanha de doação de sangue realizada no último sábado (21), feriado prolongado de Corpus Christi
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EVENTO:

Jaguariúna se transformará em um grande palco de celebração histórica e cultural, revivendo os últimos episódios da Revolução Constitucionalista de 1932

Eventos em Jaguariúna marca o 9 de Julho com encenação dos 
últimos momentos da Revolução de 1932

Espetáculo sensorial reforça inclusão de crianças com TEA em 
Jaguariúna

‘Arraiá da Apae’ acontecerá no dia 12 de julho no Parque Santa 
Maria

No dia 9 de julho, a cida-
de de Jaguariúna se trans-
formará em um grande 
palco de celebração histó-
rica e cultural, revivendo os 
últimos episódios da Revo-
lução Constitucionalista de 
1932. 

O evento, que ocorre 
no Centro Cultural de Ja-
guariúna, será promovido 
pela Associação Brasileira 
de Preservadores de Via-

turas Militares (ABPVM), 
com apoio da Associação 
Brasileira de Preservação 
Ferroviária (ABPF) e da Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Turismo e 
Agronegócios de Jaguariú-
na.

Aberto ao público e com 
entrada gratuita, o encon-
tro reunirá veículos milita-
res históricos, encenações 
temáticas, apresentação da 

Banda da EsPCEx, food tru-
cks e atividades educativas, 
oferecendo uma verdadeira 
imersão na memória nacio-
nal. A programação inclui 
a chegada de um trem his-
tórico transportando um 
canhão Krupp da época, se-
guido por um desfile de via-
turas das forças armadas e 
de segurança, solenidades 
com autoridades civis e mi-
litares, e exposições sobre a 

Revolução de 1932.
A cidade de Jaguariúna 

ocupa um lugar de destaque 
na história do movimento 
constitucionalista. Foi na 
cidade, entre setembro e 
outubro de 1932, que ocor-
reram os últimos combates 
do conflito, marcando o fim 
de uma das mais emblemá-
ticas lutas civis pela demo-
cracia e pelo Estado de Di-
reito no Brasil. A destruição 

da Ponte do Camanducaia, 
a ocupação da Fazenda da 
Barra pelas tropas federais 
e os confrontos na Ponte 
do Rio Atibaia, na região de 
Carlos Gomes, encerraram 
de forma trágica e heróica 
o movimento que exigia a 
promulgação de uma nova 
Constituição.

O evento começará às 
9h30, com a chegada do 
trem histórico, seguido 

pelo comboio militar às 
10h, cerimônia oficial às 
11h e atrações musicais 
durante todo o dia, culmi-
nando no retorno do trem 
e das viaturas às 17h. A 
expectativa dos organiza-
dores é de receber milha-
res de visitantes ao longo 
do dia, incluindo famílias, 
estudantes, pesquisadores 
e interessados em história 
militar e ferroviária.

O Teatro Municipal Dona 
Zenaide recebeu, na última 
quarta-feira, duas sessões 
do espetáculo O Jardim das 
Gentilezas, voltado especial-
mente para crianças com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). A proposta 
foi desenvolver uma expe-
riência sensorial inclusiva, 
respeitando os limites e as 
necessidades específicas des-
se público. O resultado foi 
aprovado pelas famílias pre-
sentes.

Idealizada pela diretora 
teatral Ana Taglianetti, pro-
fessora da Escola das Artes 
de Jaguariúna, a montagem 
nasceu da percepção de que 
o excesso de estímulos — co-
mum no teatro e no audiovi-

sual — dificulta a fruição para 
pessoas com hipersensibili-
dade sensorial. “No mundo 
em que tudo é tão exacerba-
do sensorialmente — luzes 
fortes, sons altos — perce-
bemos que muitas pessoas, 
como as do espectro autista, 
não conseguiam fruir com 
tranquilidade de uma obra 
de arte”, explica a diretora.

A partir dessa constata-
ção, a equipe desenvolveu 
um espetáculo de baixa sen-
sorialidade, com sons suaves, 
iluminação controlada e rit-
mo adaptado. A trilha sonora 
foi composta com base nos 
princípios da musicoterapia, 
em colaboração com o músi-
co-terapeuta Diogo Camargo 

e a atriz e também terapeuta 
Andressa Estrela, que inter-
preta a protagonista.

Ambientação acolhedora
O cuidado com o ambien-

te e a linguagem da peça foi 
um diferencial, como apon-
tou Carla Mugero, professo-
ra de ioga e mãe da pequena 
Madu. “Foi tudo muito pre-
parado com atenção ao sen-
sorial. A natureza foi trazida 
de forma sutil para dentro do 
teatro, por meio dos sons e 
da ambientação. Isso é mui-
to rico para nossos filhos”, 
comentou.

Para Angélica Donetti, 
mãe do Isaac, de 5 anos, diag-
nosticado com autismo nível 
1, o espetáculo representou 

uma oportunidade rara: “Já 
levei o Isaac ao shopping e a 
outras atividades culturais, 
mas o excesso de estímulos o 
deixa muito agitado. Hoje foi 
diferente. Tudo foi pensado 
para acalmá-los, e ele conse-
guiu assistir tranquilo. Isso 
também traz conforto para 
nós, pais”, afirmou.

Ela destacou ainda a im-
portância de mais iniciativas 
como essa, diante da escassez 
de atendimento especializa-
do. “Atualmente, ele faz psi-
cologia e fisioterapia no CAJ 
(Centro de Referência do Au-
tismo de Jaguariúna), mas 
faltam outros profissionais 
essenciais, como fonoaudió-
logo, terapeuta ocupacional 
e psiquiatra. Eventos como 

esse ajudam a preencher um 
pouco desse vazio, principal-
mente no acolhimento emo-
cional”, completou.

Cultura como ferramenta 
de inclusão

Segundo Ana Taglianet-
ti, o espetáculo também foi 
criado para ser apresenta-
do em ambientes menores, 
como clínicas e centros te-
rapêuticos. Uma sessão es-
pecial já está marcada para 
o dia 7 de agosto, no Centro 
de Referência do Autismo de 
Jaguariúna (CAJ).

A produção foi viabiliza-
da com recursos da Lei Aldir 
Blanc, com apoio da Secreta-
ria Municipal de Cultura de 
Jaguariúna, que tem incen-

tivado ações voltadas à in-
clusão cultural. “A Secretaria 
nos deu total apoio em todas 
as etapas”, reforça Ana.

Sobre o espetáculo
O Jardim das Gentilezas 

narra a história de Miguel, 
um menino autista não ver-
bal que adormece aos pés da 
árvore dos desejos, chama-
da Kalpa. Em seus sonhos, 
é guiado pela Fada do Som 
em uma jornada sensorial 
através dos cinco elemen-
tos da natureza: água, terra, 
fogo, ar e éter. A travessia é 
silenciosa, poética e cuidado-
samente construída para es-
timular a percepção, a calma 
e o encantamento de forma 
acessível.

A edição deste ano do 
tradicional “Arraiá da 
Apae” será realizada no 
próximo dia 12 de julho, a 
partir das 18h, no Parque 
Santa Maria. O evento tem 

o apoio da Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura.

A festa vai contar com a 

apresentação do grupo Ké-
Graça e do cantor Juninho 
Lima.

 Os shows começam 
às 18h30. Os ingressos 

custam R$ 5 e podem ser 
adquiridos na secretaria 
da Apae de Jaguariúna. 
Crianças até 10 anos não 
pagam.

Segundo os organizado-
res, o objetivo do evento é 
promover uma integração 
social dos alunos com o pú-
blico. Para isso, toda uma 
estrutura será montada e 

vai oferecer brincadeiras 
características e comidas 
típicas de festa junina.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 98972-1984.
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Na última quarta-
-feira (25), Jaguariú-
na sediou a 11ª Con-
ferência Municipal 
de Assistência Social, 
realizada no anfite-
atro do Campus 1 da 
UniFAJ. O encontro, 
promovido pela Se-
cretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimen-
to Social, em parceria 
com o Conselho Mu-
nicipal de Assistência 
Social (CMAS), reu-
niu profissionais da 
área, gestores, usuá-

rios e representantes 
de entidades sociais. 
Com o tema “20 anos 
do SUAS: constru-
ção, proteção social e 
resistência”, a confe-
rência foi um espaço 
para escuta e cons-
trução coletiva.

Durante a pro-
gramação, foram 
apresentados dados 
atualizados da se-
cretaria, promovida 
uma palestra sobre 
os desafios e avan-
ços do Sistema Único 

de Assistência Social 
(SUAS) e realizadas 
discussões em grupo 
com foco na formula-
ção de propostas que 
serão encaminhadas 
às esferas estadual e 
federal.

A secretária muni-
cipal de Assistência 
e Desenvolvimento 
Social, Silvia Helena 
Trovo Verona, desta-
cou a importância do 
evento como ferra-
menta de mudança:

“A conferência 

acontece a cada dois 
anos e é fundamental 
para colhermos pro-
postas da população 
e dos técnicos. É uma 
construção coletiva 
que visa o aprimora-
mento das políticas 
públicas e que pode 
refletir em mudanças 
importantes no cená-
rio municipal.”

A diretora da Pro-
teção Social, Andréa 
Dias Lizun, refor-
çou a necessidade de 
maior investimento 

por parte dos gover-
nos:

“Mesmo após duas 
décadas do SUAS, 
ainda enfrentamos 
desafios significati-
vos. Um deles é o bai-
xo cofinanciamento 
da assistência social, 
que compromete a 
qualidade dos servi-
ços oferecidos. Só em 
casos de calamidade 
conseguimos apoio 
mais expressivo. 
Precisamos que esse 
apoio seja constante 

e estruturado.”
As propostas apre-

sentadas durante a 
conferência foram 
previamente debati-
das nos CRAS (Cen-
tros de Referência de 
Assistência Social), 
em conjunto com a 
população e os técni-
cos da área. Na parte 
da tarde, os grupos se 
reuniram por eixos 
temáticos para siste-
matizar e aprovar as 
sugestões na plenária 
final.

Começaram nes-
ta quarta-feira, dia 
25 de junho, as con-
sultas a animais não 
convencionais no 
Posto de Atendimen-
to Médico Veteri-
nário da Prefeitura 
de Jaguariúna. No 
primeiro dia, foram 
atendidos seis ani-

mais, entre aves, co-
elho e porquinhos-
-da-índia.

O atendimento é 
feito pelo médico ve-
terinário por Rober-
to Stevenson, espe-
cialista em animais 
exóticos e silvestres, 
a cada 15 dias, sem-

pre às quartas-fei-
ras, das 8h às 12h, no 
Posto Veterinário de 
Jaguariúna. 

Para agendar as 
consultas com o es-
pecialista, o interes-
sado deve entrar em 
contato com o Posto 
Veterinário pelo tele-
fone (19) 3867-9700 

- ramais 3054 e 3055 
ou pelo WhatsApp 
(19) 92001-2131 (so-
mente mensagens).

O Posto de Aten-
dimento Médico Ve-
terinário de Jagua-
riúna fica na Rua 
Maurício Silva, s/nº, 
no bairro Roseira de 
Baixo.

A Guarda Municipal 
de Jaguariúna prendeu 
um indivíduo por trá-
fico de entorpecentes 
na noite desta segun-
da-feira (24), por volta 
das 23h10, na Rua Ma-

chado de Souza, bairro 
Miguel Martini.

Durante patru-
lhamento de rotina, 
a equipe avistou um 
suspeito que, ao no-
tar a aproximação da 

viatura, tentou fugir e 
arremessou um obje-
to sobre o telhado de 
uma residência. A fuga 
foi interceptada pela 
equipe, que conseguiu 
realizar a abordagem 

ainda no local.

Na averiguação do 
material dispensado, 
os guardas localizaram 
uma carteira contendo 
20 pinos de cocaína, 

7 pedras de crack e a 
quantia de R$ 170,00 
em dinheiro, espalha-
dos pelo quintal da 
casa.

O suspeito foi con-
duzido à Delegacia de 

Polícia Civil (Delpol), 
onde permaneceu à 
disposição da Justiça 
após o registro do Bo-
letim de Ocorrência 
por tráfico de entorpe-
centes.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, iniciou nes-
ta semana a vacina-

ção contra a Influenza 
(gripe) nas creches da 
rede municipal. Estão 
sendo vacinadas crian-
ças acima de 6 meses 

de idade.

Na segunda-feira, 
dia 23, a campanha foi 
realizada na CEI Pro-
fª. Ana Lúcia Marion 
e na CEI Profª. Elisa 
Poltronieri Semeghini.

Nesta quinta-feira, 
dia 26, no período da 
manhã, foi a vez das 
crianças da CEI Dona 
IK (bairro Roseira de 
Baixo) e da CEI Maria 
do Carmo (Roseira de 
Cima) receberem as 
doses da vacina.

Na sexta-feira, dia 
27, a imunização acon-
tece na CEI Profª. Os-

carlina Pires Turato 
(Tanquinho), no pe-
ríodo da manhã, e na 
CEI Guedes (bairro de 
Guedes), no período 
da tarde.

Durante a vacina-
ção, a Saúde de Jagua-
riúna também realiza 
orientação de preven-
ção das síndromes gri-
pais.

Até o momento, Ja-
guariúna já aplicou 
11.615 doses da vacina 
contra a gripe desde o 
início da campanha. A 
vacinação está dispo-
nível para toda a popu-
lação acima de 6 meses 

de idade, sem necessi-
dade de agendamento, 
nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) da ci-
dade.

A vacinação contra 
a gripe é fundamen-
tal para reduzir os ca-
sos graves da doença, 
prevenir internações e 
evitar óbitos, especial-
mente durante os perí-
odos de maior circula-
ção dos vírus.

Para receber a dose, 
é necessário apresen-
tar um documento 
com foto e o Cartão 
Cidadão. No caso das 
crianças, pais ou res-

ponsáveis devem levar 
também a caderneta 
de vacinação.

Confira os horários 
de atendimento nas 
UBSs:

- UBSs Miguel Mar-
tini, Florianópolis, 
Fontanella, Nova Ja-
guariúna, Roseira de 
Baixo, Roseira de Cima 
e Cruzeiro do Sul: de 
segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 15h30.

- UBS 12 de Setem-
bro: segunda, quarta e 
sexta-feira, das 8h às 
15h; terça e quinta-fei-
ra, das 8h às 18h.

Jaguariúna realiza conferência de Assistência Social 
em meio ao frio mais intenso dos últimos anos

Posto Veterinário começa 
atendimento a animais 

não convencionais

Jovem é preso por tráfico de drogas em 
Jaguariúna após tentar fugir da Guarda 

municipal

Jaguariúna inicia vacinação contra a gripe nas creches 
municipais

ASSISTÊNCIA SOCIAL:

Evento discutiu avanços, desafios e propostas para o fortalecimento da política pública de assistência social no município
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ESPORTES:

Jaguariúna ven-
ceu na última sexta-
-feira, 20 de junho, 
os Jogos da Melhor 
Idade (JOMI) na ca-
tegoria Coreografia. 
A vitória aconteceu 
logo no primeiro dia 
de competições da 
27ª edição dos Jo-
gos, que este ano são 
realizados na cidade 
de São João da Boa 
Vista, com a presen-
ça de 3.500 atletas 
de 42 cidades.

No sábado, foi a 
vez do atletismo con-

quistar o ouro atra-
vés da categoria C, 
com o atleta Antô-
nio José Ferreira. A 
27ª edição do JOMI 
termina nesta terça-
-feira (24) e ainda há 
expectativa da con-
quista de mais me-
dalhas. Neste ano, a 
delegação de Jagua-
riúna conta com 105 
atletas.

Com uma apresen-
tação que empolgou 
o público presente 
ao Ginásio do CIC, 

Jaguariúna venceu 
mais uma vez na mo-
dalidade Coreogra-
fia ao som de “Black 
or Withe”, música 
de Michael Jackson, 
performance que le-
vantou o público e 
conquistou os jura-
dos.

Estão em disputa 
15 modalidades es-
portivas: Atletismo, 
Basquete 3×3, Bu-
raco, Bocha, Dama, 
Xadrez, Dominó, 
Truco, Natação, 
Dança de Salão, Ma-

lha, Coreografia, Vo-
leibol Adaptado, Tê-
nis de Mesa e Tênis, 
envolvendo mais de 
2.500 atletas acima 
de 60 anos. À exce-
ção do Basquete 3 x 
3, Jaguariúna tem 
competidores em to-
das as demais 14 mo-
dalidades.

Os dois melhores 
colocados de cada 
modalidade classi-
ficam-se para a fase 
final dos Jogos Es-
taduais, que aconte-
cerá novamente em São João da Boa Vis- ta, no final do mês de 

setembro.

JOMI: Jaguariúna é campeã na coreografia e leva ouro no 
atletismo

A vitória aconteceu logo no primeiro dia de competições da 27ª edição dos Jogos, que este ano são realizados na cidade de São João da Boa Vista

Atendimento
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Um total de 112 alu-
nos concluíram os cur-
sos gratuitos de qua-
lificação profissional 
oferecidos pelo Fundo 
Social de Solidarieda-
de de Jaguariúna, em 
parceria com o Fundo 
Social de São Paulo, no 
programa Caminho da 
Capacitação.

As aulas foram re-
alizadas de 9 a 24 de 
junho na carreta adap-
tada do programa, no 
Parque Santa Maria. A 
cerimônia de formatu-
ra dos alunos será re-
alizada neste sábado, 

dia 28, às 15h, no Te-
atro Municipal Dona 
Zenaide, e contará 
com a presença do go-
vernador Tarcísio de 
Freitas e da primeira-
-dama e presidente do 
Fundo Social de São 
Paulo, Cristiane Frei-
tas.

O curso de Solda-
gem foi o que atraiu 
o maior número de 
inscritos, com 43 alu-
nos no total em três 
turmas. Na sequência, 
vem o curso de Mani-
cure e Pedicure, com 
30 alunos também em 

três turmas. Mecâni-
ca de Automóveis (18 
alunos), Eletricista 
de Automóveis (11) e 
Direção, Suspensão e 
Freios (10) completam 
a relação de forman-
dos do programa na 
cidade.

O Caminho da Ca-
pacitação faz parte do 
programa estadual Su-
peração SP. Ao todo, 
são 46 cursos gratui-
tos, focados em am-
pliar as oportunidades 
de formação e geração 
de renda para quem 
mais precisa.

A equipe de Jagua-
riúna conquistou um 
importante resulta-
do na 27ª edição dos 
Jogos da Melhor Ida-
de (JOMI), realizada 
em São João da Boa 
Vista e encerrada 
nesta terça-feira, dia 
24 de junho. A cida-
de alcançou a 8ª co-
locação na classifica-
ção geral, mantendo 
sua presença entre 

os principais desta-
ques da competição 
regional.

A delegação, com-
posta por atletas do 
Programa Viva Me-
lhor, da Secretaria de 
Juventude, Esportes 
e Lazer, teve mais 
uma atuação sólida 
e garantiu vaga em 
cinco modalidades 
para a grande final 
estadual: atletismo 

categoria C (1º lu-
gar), atletismo ca-
tegoria F (3º lugar), 
coreografia categoria 
B (1º lugar), dança 
de salão categoria C 
(2º lugar) e natação 
nado costas catego-
ria B (3º lugar).

A equipe de Ja-
guariúna ainda con-
quistou o 3º lugar no 
tênis de campo femi-
nino categoria A, o 
4º lugar no voleibol 
adaptado masculino 
categoria B e o 3º lu-
gar no atletismo ca-
tegoria F.

A fase decisiva dos 
jogos também será 
disputada em São 
João da Boa Vista, 
entre os dias 23 e 28 
de setembro. 

Além das classifi-
cações, a equipe de 
Jaguariúna mostrou 
evolução e consis-
tência, mantendo o 
bom desempenho 

apresentado nos 
anos anteriores, com 
resultados expressi-
vos principalmente 
nas modalidades de 
dança e provas de re-
sistência.

“Com o apoio téc-
nico e o entusias-
mo característico da 
equipe, a expectati-
va agora é brigar por 
medalhas na final 
estadual e, mais uma 
vez, colocar Jaguari-
úna entre as grandes 
potências do esporte 
na terceira idade em 
São Paulo”, informa 
a Secretaria de Es-
portes de Jaguariú-
na.

Confira os resul-
tados de destaque de 
Jaguariúna:

ATLETISMO
1200 metros rasos 

categoria C
ANTONIO JOSE 

FERREIRA - 1º Lu-

gar
500 metros rasos 

categoria F
PEDRO MARCHE-

SINI -3º Lugar

C O R E O G R A F I A 
CATEGORIA B

1º Lugar
DANÇA DE SA-

LÃO
Categoria C
ANTONIO RO-

BERTO
MARILENE FER-

RARI LUCAS ALVES
2º Lugar

NATAÇÃO
50 metros nado 

costas categoria B
CARLOS EDUAR-

DO PELIZZOM – 3º 
Lugar

TÊNIS DE CAMPO
Categoria A
VALÉRIA FRAN-

CO SHIOMI - 3º lu-
gar

Voleibol Masculi-
no categoria B - 4º 
lugar

De Pedreira

No domingo, 22 
de junho, o atleta 
da AEJAR – Asso-
ciação Estadual de 

Judô Acácio Rodri-
go, Heitor Marques 
Cunha, conquistou 
uma importante me-
dalha para Pedreira 
no cenário do Judô 

Escolar, durante dis-
puta da Fase Final 
dos Jogos Escolares 
2025, na cidade de 
Hortolândia.

A c o m p a n h a d o 

pela Sensei Aline Pu-
glia, do Projeto Fu-
turo da cidade de São 
Bernardo do Campo, 
o judoca Heitor Mar-
ques Cunha ficou 

com a Medalha de 
Bronze da Categoria 
Sub-18 Pesado. “Pa-
rabéns Heitor pela 
conquista do tercei-
ro lugar nos Jogos 

Escolares 2025, to-
dos da AEJAR estão 
orgulhosos de você”, 
destacou na ocasião 
o Sensei Acácio Ro-
drigo. 

Governador Tarcísio participará de formatura de 112 
alunos dos cursos de qualificação do Fundo Social em 

Jaguariúna neste sábado

Jaguariúna é destaque e classifica 5 
modalidades para a final estadual do JOMI 2025

Atleta da AEJAR conquista medalha na Fase 
Final dos Jogos Escolares de Judô
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